
一个人的性格和品德是福气的第一
道门。我们常常说，细节决定成败，而同
样，一个人的品德也可以从细微之处体现
出来。这不仅仅包括大事上的表现，更包
括日常中的言行举止。

有福者通常品行高洁，他们遵守道
义，守信用，善待他人。与人相处，处处都
透露着善意和宽容，不轻易批评他人，而
是更倾向于帮助和鼓励。

这种相处之道，不仅让他们受人尊
重，也为他们自己创造了很多机会和幸福

感。
相反，无福者大都表现得品行不端，

他们可能不负责、自私、心胸狭窄。他们可
能容易发脾气，对他人不友善，缺乏合作
精神。

这种品行不仅影响了他们与别人的
关系，也使他们错失了人生的很多可能。

一个人在细节之处的行为也是观察
其品德的途径。是否保持公共场合的整
洁，是否对所有人都彬彬有礼……这些小
事情都体现着一个人的品德和福气。

另一个与福气息息相关的，是一个
人的心态。在生活中，每个人都会面临
挫折和困难。而在这些时刻，能否保持
坦然的心态，也暗含着一个人的福气多
寡。

有福者往往遇事乐观积极，他们不
会轻易沮丧，而是积极寻找解决问题的
办法，不浪费时间，不沉溺困境。他们相
信挫折是成长的必经之路，而不是失败
的标志。这种心态使他们更有韧性，更能

应对生活的挑战。
相反，无福者可能会在困境中陷入

消极情绪，无法应对挫折，进一步让问题
变得更复杂。他们更容易抱怨，会将责任
归咎于外部因素，而不是自己。

这种心态，不仅会让人失去洞察局
势的机会，还可能让人陷入恶性循环。

在挫折面前，有福者可能会很快地
调整自己的心态，找到解决问题的方法，
而无福者可能陷入困境，无法摆脱。

遭遇挫折看心态2

细微之处看人品1

重大抉择看认知3
每个人都带有一定的福报，但不同人

的认知水平影响着他们的命运。
有福之人通常具备较高的认知水平

和长远眼光，他们能够理智地做出重大抉
择，不为短期利益而犯错误。

他们懂得审时度势，能够分辨哪些决
策对自己的长远利益更有益。他们在生活
中做出的决策通常考虑了未来的后果，而
不仅仅是眼前的快乐。

而无福者，大多可能目光短浅，只看
到眼前的利害。他们可能会为了追求眼前
的快乐而忽视未来的风险。这种短视的决
策，从长远来看，往往会导致问题和遗憾。

福气并不是玄学，而是与个人的品

德、心态和认知有关。通过观察这三个方
面的细节，我们可以相对精准地判断一个
人是否有福气。

但更重要的是，我们应该明白福气并
非一成不变，它是可以通过努力和自我提
升来改变的。

所以，人生最重要的，永远是好好经
营自己，提升认知，磨练心态，修身养性。
福深福浅，全在人心；命好命坏，都在己
为。

在日常生活中，不论你现在什么年
纪，不论你正在经历风光还是低谷，都别
忘了善良做人，踏实做事。保持一个好心
态，宽恕自己，帮助别人。

杂货铺
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智慧树

人生中的福气，并非是无迹可寻的神秘力量，而是我们通过观察生活中的
细节，可以捕捉到的一些信号。一个人的福气，往往隐藏在细微之处，只要我
们懂得用心去发现，就能洞察其中的奥秘。

一个人的福气，源于心态
■爪哥

不要频繁向别人诉苦

作家傅菲说，把伤口一次次撕开
给别人看，其实是对自己的折磨。面对
人生的种种不幸，懂得把伤痛藏起来，
默默承担，才能疗愈自己，扭转命运。
人生在世，永远不要兜售自己的苦难。

自由撰稿人独木舟，在书中记录
过年轻时的经历。

多年前，她刚毕业初入职场。那段
时间工作压力很大，碰巧家里又出了
点事情，她的心情非常低落。有一天夜
里，她翻来覆去睡不着觉，很想找人说
说心里话。她打开微信，给闺蜜发了一
段长长的微信，倾诉工作上的不顺，以
及家里的烦恼。

结果等了很久，闺蜜才淡淡地回
复她说，刚在忙，别想太多，睡一觉就
好了。

独木舟一看，更加崩溃了。她又给
一个老同学打电话，但是对方听了却
说，多大点事啊……听了这话，独木舟
非常难过，只好默默挂掉电话。

后来，她总结道：“世界上其实
根本没有感同身受这回事，针不刺
到自己身上，他们就不知道有多
痛。”

一味向别人诉苦，换来的只会是
别人的敷衍与冷漠，同时也会加深自
己的苦痛。

再大的伤痛，你都要学会独自咽
下。在黑暗无助的时光里，不哭不闹，
暗自坚强，才是成年人该有的姿态。

把翘起的腿放下
作家杨建勋年轻时，曾受邀参观

柏林禅寺。当时他刚出版自己的第一
本书，举手投足间意气风发。

午膳期间，一位盛饭的僧人提醒
他：“施主，请把您翘起的腿放下。”整
个斋堂庄严肃穆，每个人正襟危坐，他
这才意识到自己得意忘形，感到万分
羞愧。

此后岁月里，僧人的话时常在杨
建勋耳边回响，提醒他无论境遇如何，
都要守住做人的分寸。

杨绛曾说：“人总是在忘乎所以的
时候马失前蹄，因此总归得有些持重
的心性。”姿态傲慢者，常常眼高于顶，
举止轻浮。而心怀尊重的人，往往恭敬
谦卑，让人如沐春风。

1995年格莱美颁奖晚会，一众当
红歌星赶往会场。突然一个小女孩挤
出围观人群，拿着签字本冲到歌星们
的面前。因为是现场直播，安保人员不
方便撵走小女孩。

歌星们一一接过签字本，抵着小
女孩的后脑勺签完字后，继续匆匆前
行。而作为当晚最大牌的明星，迈克
尔·杰克逊走近女孩，单膝跪在对方面
前。直到签完字，迈克尔将本子递回到
女孩手里，并给她一个相视的微笑，然
后起身缓缓离去。第二天，迈克尔下跪
为女孩签字的照片，成为各大报纸的
头版。

一位记者评论：他用歌声征服了评
委，却用尊重折服了世界。人这一生，才
华决定了你能走多快，修养决定了你能
走多远。把翘起的腿放下，发自内心地
尊重别人，是一个人真正的高贵。

佚名

●时间总是快得让人猝不及防，一
眨眼就是一天，一回头就是一年。

●这一年，一些人需要重启生活，一
些人需要另换赛道，一些人需要修复创
伤。但我们都咬牙挺过来了，因为每个人
心中都有自己要追逐和守护的东西。

●允许一些意外光临，允许情绪突
然低落，允许努力没有结果，允许自己只
是一个普通人。

●人生没有公式，也没有正确答案，
你不必要求自己时刻都对。偶尔，脑子里
的弦要松一松，心里的事要放一放。

●不要觉得已经走投无路，其实你
可能只是情绪进入了死胡同，而不是人
生进入了死胡同。

●越是事情不好的时候，越要让心
情好起来。因为心情好了，才能把事情处
理好。

●人生就像一场考试，一道题接着
一道题，有些题难，有些题容易。会做的，
认真去做；不会做的，可以求助，事情总
会有解决的办法。如果实在解决不了，就
放下吧，先看看下一道题。

●没有事情就是最好的事情，没有
失去就是最好的得到。

沟通让事情变简单

沟通，让问题从1变成0

生活中，每个人都难免会遇到一些
突如其来的烦心事。有的人总是埋头忙
活，却忽略了提前沟通、理清问题和需
求，导致问题迟迟得不到解决。

人和人相处最致命的误会，就是不
懂得彼此沟通，却随意猜测对方所想，最
终让误解越来越深。

及时沟通，是化解矛盾和解决问题
的有效途径，也是避免纷争的重要方式。

聪明人在努力的同时，更懂得运用
沟通的智慧，让问题在无形中被化解。

沟通，让机会从0变成1

有句话说，“事业或者家庭成功离不
开好的人际关系。而要创造良好的人际
关系，良好的沟通能力是不可缺少的”。

懂得沟通的人，往往能轻松把握人
际关系，也常常更能在关键时刻把握住
机会。

很多时候，我们总是抱怨没有机遇、
自己的努力不被看到，仿佛一切的失败
和不如意都来自外界。

其实，当机会从身边经过的时候，你
有没有试着开口将它留住呢？主动沟通，
才有可能实现机会从0到1的转变。

沟通，让成功从1变成100

沟通是一门艺术，更是一门学问。最
高明的沟通，是智慧的迸发，是情商的展
现，更是心灵的贴近。

最有效的沟通方式，不是能言善辩，
而是换位思考。站在对方的角度上看待
问题，往往更容易获得别人的真心，让事
情得到更好的解决。

好的沟通也不只有单向倾诉、侃侃
而谈，当你给别人更多的机会去表达时，
才能真正快速拉近两个人的距离。

把握好说话的方式，换位思考、懂得
倾听、学会沟通，才能收到事半功倍、将
1变成100的效果。

宗合

以前一直以为，
人等于是一棵树，以
后晓得，其实人只是
一片树叶子，到了秋
天，就落下来了，一般
就寻不到了。每一次
我心里不开心，想一
想乡下过年，想想上
海朋友的聚会，就开
心一点。因为眼睛一
霎，大家总要散的，树
叶总要落下的。

——《繁花》
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环境类，工程类，经济类，管理类，医学类，教育类等，专业全，
学校多，通过率高，不耽误工作，国家承认学历，学信网可查。
25岁以上有加分政策。电话微信：18713077691刘老师


